

Se tomó la debida nota de la carta dirigida por usted al académico Larrazábal Blanco, en la cual excusaba su inasistencia al acto por causa de quebrantos de salud e indicaba que la entrega debía ser hecha al académico Lic. don C. Armando Rodríguez, por ser el de mayor edad, y a falta de éste al académico don Félix E. Mejía y, a falta de éste, a mí.

No habiendo asistido el Lic. Rodríguez, por no habérselo permitido tampoco su estado de salud, el señor Mejía me pidió a su vez que presidiera el acto.

Abierto éste, el Secretario Garrido leyó el discurso de entrega, del cual le he pedido enviarle a usted una copia firmada, con destino al Archivo de la Academia. A mi vez hablé para recordar que había sido el Presidente Trujillo el fundador de esta institución, con lo cual había realizado uno de los hechos más brillantes de su gestión gubernativa y para recordar asimismo las diferentes medidas tomadas por él en su administración con el fin de realzar el prestigio

de aquélla y auspiciar la feliz realización de su trascendental cometido, siendo la última de esas medidas la destinación del histórico edificio de la orden de los Caballeros de Cristo a asiento de la Academia. Concluí pidiéndole al Secretario Garrido ser intérprete ante el señor Presidente de la República de la honda gratitud de la Academia por esta nueva aportación que le ha hecho al proveerla de un local adecuado para su mejor funcionamiento.

El señor Secretario de Educación y Bellas Artes puso finalmente en mis manos el llavín de la puerta principal de entrada del edificio, el cual me complace en remitir a usted con la presente carta.

Hago muy sinceros y cordiales votos por el restablecimiento de su preciosa salud, mientras me suscribo de usted muy obsecuentemente,

M. DE J. TRONCOSO DE LA CONCHA,
Académico Numerario. C.

ACADEMIA DOMINICANA DE LA HISTORIA

ACTA N.º 4.

Sesión ordinaria celebrada el día 2 de Mayo del año 1943.

Esta sesión tuvo lugar el primer domingo del mes de las diez a los doce de la mañana. Asistieron a ella los académicos que se citan en seguida: Dr. Fed. Henríquez i Carvajal, Presidente; Lic. C. Armando Rodríguez, Lic. C. Larrazábal Blanco, Lic. E. Rodríguez Demorizi, Secretario.

El acta Núm. 3, correspondiente a la sesión del primer domingo de abril, fué leída i aprobada. Se hizo constar, no obstante, una omisión involuntaria. Es como sigue: "el Presidente comunicó el fallecimiento, ocurrido en la Habana, del doctor René Lufriú, individuo de número de la Academia de la Historia de Cuba i académico correspondiente de la Academia Dominicana de la Historia. Los académicos, en señal de duelo, se pusieron de pie i guardaron un minuto de silencio; i, además, acordaron dirigir a la Academia de Cuba una carta de pésame. Al Dr. Max Henríquez Ureña, académico numerario, Ministro Dominicano residente en la Habana, se le encomendó la representación de la Academia en el acto que en honor del académico fenecido celebre la Academia de la Historia de Cuba."

El académico Secretario dió lectura a sendas

comunicaciones con las cuales el Lic. M. A. Peña Batlle y el Lic. J. Ortega Frier, académicos electos, manifiestan su reconocimiento por la distinción recibida i expresan los propósitos que los anima para contribuir en la labor de investigación i cultura de la Academia Dominicana de la Historia.

Hubo un cambio de ideas en relación con los preparativos oficiales para la celebración del próximo centenario de la Independencia de la República i, con tal motivo, se hizo referencia al edificio reconstruido con destino a la Academia. Sobre lo primero se dispuso aplazar lo que deba resolverse como participación de este Centro. Sobre lo segundo se dispuso —pues la reedificación ha terminado— que el académico Presidente se informe de cómo i cuando se hará la entrega de dicho edificio.

La sesión se dió por concluida con la invitación, hecha por el Presidente, para visitar, como lo hicieron, la reformada Capilla de la Divina Pastora, convertida en hogar i sede de la Academia Dominicana de la Historia.

E. Rodríguez Demorizi,
Secretario.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.



ACTA N° 5.

Sesión extraordinaria celebrada el día 16 de mayo de 1942.

Esta sesión —celebrada el tercer domingo del corriente mes— tuvo lugar, como de costumbre i de 10 a 12 de la mañana, en la residencia del académico Presidente. Asistieron a ella los académicos Mejía, Larrazábal, Rodríguez Demorizi, i Henríquez i Carvajal. Leída el acta de la sesión ordinaria del mes, sin observaciones, fué aprobada.

El Presidente expuso que, después de haber transcurrido los últimos meses del año anterior i los primeros del corriente año, ha sido cuando ha visto confirmada la noticia insegura que se tenía de la muerte, en España, del Lic. Carlos Pereyra, historiador mejicano e individuo correspondiente de nuestra Academia. Es una pérdida lamentable. Fué resuelto dejar constancia, en el acta de la sesión, del voto de condolencia que en nombre de la Academia será enviado en carta de duelo a la distinguida escritora María Enriqueta de Pereyra, viuda del fenecido historiador i antiguo catedrático de la Universidad de Méjico.

Dos asuntos figuraban en el orden del día. El primero: el nombramiento de un representante de Clio en el Congreso de Periodistas que se reu-

nirá el 6 de junio en la Habana. A ese respecto hubo opiniones concordantes: el Presidente elegirá la persona que deba agumir la representación de la revista Clio. El segundo: la entrega del edificio, destinado a la Academia, solicitado del Gobierno. A ese respecto informó el Presidente las gestiones hechas i el resultado favorable ya obtenido. El Secretario de Educación i Bellas Artes le comunicó haber recibido del Presidente de la República el encargo de proceder a la entrega del edificio, ya terminado, de acuerdo con la Academia. En la entrevista celebrada por él con el alto funcionario se escogió el primer domingo de junio para la entrega, en acto solemne, que debería celebrarse en el mismo edificio destinado a las faenas i a la biblioteca de la Academia Dominicana de la Historia.

Se trató de utilizar un domingo inmediato i el Presidente ofreció ver si era posible un nuevo acuerdo con el Secretario de Educación i Bellas Artes.

Agotado el orden del día se terminó la sesión.

E. Rodríguez Demorizi,
Secretario.

Fed. Henríquez i Carvajal,
Presidente.

CORRESPONDENCIA

RIVA AGUERO

Lima, 4 de Marzo de 1943.

Sr. Presidente de la Academia Dominicana de la Historia,

Dr. Federico Henríquez Carvajal.

El Sábado 27 de Febrero tuve la honra de recibir de manos del Excmo. Sr. D. Elías Brache, Ministro de la República Dominicana en este país, el diploma fechado en Ciudad Trujillo el 30 de Enero de 1938, que me acredita Académico Correspondiente en el Perú de la ilustre Corporación de su presidencia.

Al agradecer al Excmo. Sr. Brache la distinción que se me otorgaba, me fué muy grato expresar de manera pública mi profunda simpatía por la República Dominicana e insistir en los valores espirituales de nuestra común tradición hispana, cuya defensa allí corresponde en buena parte a la Academia que Ud. tan merecidamente dirige.

Reitero ahora con esta nota, Sr. Presidente, dichos sentimientos de solidaridad, a la vez que presento a Ud., y por su digno conducto a los de-

más Sres. Académicos, mi muy sincera gratitud por designación tan halagüeña.

Dios guarde a Ud., Sr. Presidente.

J. DE LA RIVA AGUERO.

LEGACION
de la

República Dominicana

Lima, 3 de Abril de 1943.

Excelentísimo Señor
Doctor Don FEDERICO HENRIQUEZ
CARVAJAL

Ciudad Trujillo,— Rep. Dominicana.

Mi querido Don Fed:

Hace bastante tiempo que Usted se dignó hacerme el honor de enviarme dos Diplomas de Miembros Correspondiente de la Academia Dominicana de la Historia, expedidos a favor de los eminentes peruanos Doctor Don José Matías Manzanilla i Doctor Don José de la Riva Agüero.